

ABSTRAK

Sepak bola merupakan salah satu olah raga yang populer di Indonesia maupun di dunia. Dalam cabang olah raga ini banyak ditemukan istilah-istilah khusus yang hanya dapat dijumpai dalam lingkungan tersebut, sedangkan istilah-istilah khusus tersebut memiliki karakteristik dan keistimewaan tersendiri dibanding dengan istilah-istilah umum lainnya. Ada kalanya istilah-istilah yang ada masih sangat awam, sehingga agak sulit dipahami makna istilah sebenarnya.

Penelitian tentang "Perubahan Makna Istilah - Istilah Khusus Bidang Persepakbolaan : Sebuah Kajian Semantis" ini bertujuan untuk memperoleh kajian bahasa tentang istilah-istilah khusus yang dipergunakan dalam bidang persepakbolaan. Diharapkan penelitian ini dapat mendeskripsikan berbagai istilah yang sering muncul dalam even olah raga ini. Dengan demikian dapat diketahui bahasa Indonesia yang dipergunakan pada bidang persepakbolaan tersebut.

Penelitian ini bersifat deskriptif, yang merupakan metode dalam penelitian semata-mata hanya berdasarkan fakta yang ada atau fenomena yang secara empiris hidup dalam penutur atau pemakainya. Dalam pembahasannya mempergunakan metode penanganan bahasa yaitu: teknik pengumpulan data, analisis data, dan pemaparan hasil analisis.

Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara pengamatan, pencatatan dan wawancara. Di samping itu, data juga diperoleh dari buku referensi. Selanjutnya analisis data ditempuh melalui seleksi data, klasifikasi data dan perbandingan data. Hasil analisis dalam penelitian ini menunjukkan bahwa istilah-istilah yang dipergunakan pada bidang persepakbolaan meliputi : istilah yang menunjuk pada pembagian posisi, jabatan, status dan predikat pelaku sepak bola; istilah yang menunjuk pada even dalam permainan sepak bola; istilah yang menunjuk pada sistem dan cara permainan sepak bola; dan istilah yang menunjuk pada instrumen lainnya dalam permainan sepak bola.

Akhirnya, melalui tinjauan semantik yang dikaitkan dengan asal katanya, dapat diketahui bahwa dalam istilah-istilah persepakbolaan tersebut terdapat perubahan makna. Perubahan makna asal kata ke makna istilah tersebut meliputi: perubahan makna total, pengkhususan makna, penyempitan makna dan perluasan makna. Selain itu diketahui adanya istilah - istilah baru yang maknanya hanya dapat dijumpai dalam lingkungan persepakbolaan tersebut.

